
 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Commission Départementale  
Prévention Médiation Éducation  

 
Compte rendu 

Réunion du 24 mars 2025 
 

 
Animateur :   M. Boubakar HAMDANI 
 

Présent(e)s :  MM Samuel RIJIK, MM. Didier TCHENQUELA (CD), Bernard MEUNIER (CD), 
Karim MALLEM, Farid GUERFI (CD) Medhi KIAMPOUR  

 

Pour les Districts :  M. Christian DELFOUR, District du LOT, M. Jean-François DIDIER District 77 
SEINE ET MARNE, M. Filipe NUMES District 75 PARISIEN, M. Patrick 
BARBERON District 95 VAL D’OISE, M. Abdelafid HORMI District 93, M. Pierre 
GUILLEBEAUX District 78 

 

Excusé :   M. Jérôme COUTARD 
 

Absents:     MM. William BONNEFOUS, Hakim SARI, Youssouph FOFANA 
 

 

 

 

I. OUVERTURE DE LA REUNION 
Début de la Réunion à 18H40 

  

Objet : 
La CDPME du District des Hauts-de-Seine reçoit ce jour plusieurs animateurs des CDPME de 
différents départements. La réunion est organisée en présentiel et en visioconférence.  
Les membres de la CDPME 92 remercient l’ensemble des participants pour leur participation et 
l’intérêt qu’ils portent aux problématiques et méthodes organisationnelles qui vont être 
évoquées. 
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II. L'ORDRE DU JOUR EST LE SUIVANT : 

Etablir une prise de contact avec les différents responsables (animateurs) des CDPME. 
 

1) Tour de table présentation des participants 
2) Fonctionnement des CDPME 
3) Avez-vous réalisé des formation RPS ? 
4) Comment mobilisez-vous vos RPS ? 
5) Gestion des matchs sensibles 
6) Etablissement des PV 

 
• Boubakar HAMDANI : CDPME des HAUTS-DE-SEINE  

 
M. HAMDANI fait part de la constitution des membres de la CDPME. Il évoque la périodicité des 
réunions de la CDPME et les liens organisationnels avec les autres commissions (commission de 
discipline, CDA…). Il évoque également la gestion des matchs sensibles et les problématiques 
d’absentéisme rencontrées lors des formations malgré une forte volonté de la CDPME et du 
District, de se rapprocher des clubs. Le sujet des RPS sera évoqué en cours de réunion.  
Il est également fait mention du partenariat entre le District 92 et la Préfecture, ainsi que de 
l’apport précieux de Jérôme Coutard, membre de la CDPME et de la police nationale, dans le but 
d’analyser et d’anticiper les problématiques afin de lutter contre la violence dans le sport au sein 
de notre département. 
 

Boubakar HAMDANI invite les participants à prendre la parole pour évoquer les points mis à 
l’ordre du jour. Ils sont abordés par chacun, comme suit : 
  

• Christian DELFOUR District du LOT  
 

Constitution de la commission : 
 Un ancien gendarme 
 Une dirigeante 
 Commission technique 
 Un membre de la CDA 

Il y a des incidents principalement sur le carré vert, insultes aux arbitres, pas de problèmes 
ailleurs. Il peut y avoir entre 100 à 150 personnes pour assister à des matchs de D1. 
Problématique sur les réseaux sociaux (moqueries sur les réseaux sociaux, ce qui crée des 
tensions).  
Il y a eu quatre réunions de médiations depuis le début de la saison. Une en division U17 et une en 
U15, une en féminine et une en Séniors. Pas de violence physique constatée. 
 

• Pierre GUILLEBEAUX Vice-président District YVELINES 

Les réunions sont bimensuelles. 
Invitation des clubs pour préparation, une dizaine de jour à l'avance. 
Une dizaine de matchs sensibles par Week-end. 14 délégués pour surveiller l'ensemble. 
La commission ne fait que du conseil et de la prévention. 



 

 
 

3 
 

Les formations ont été arrêtées il y a 3 ans faute de candidat, dans 98% des cas le RPS est le 
président. 
  

• Jean-François DIDIER District 77 

Réunion CDPME, si nécessaire, le samedi matin. Dans le cas contraire en visioconférence. 
Sur les matchs sensibles les présidents des clubs sont invités en visioconférence mais problème de 
réponse dans les délais pour traitement. 
 

Il y a un protocole et un partenariat avec la Préfecture, les Procureurs, les autorités de police 
nationale, Gendarmerie et Police Municipale. 
Les problèmes viennent souvent de l'extérieur des clubs. 
En contact par téléphone avec les autorités (cellule de veille) et une réunion en présentiel tous les 
trimestres. 
Le RPS est souvent un prête nom, la réflexion est confirmée par l’ensemble des participants. 
La dernière formation a été faite il y a 2 ans. Manque de bénévoles constaté.  
  

• Filipe NUMES District 75 

Participation avec la police municipale et nationale. 
Le District est très jeune il a 5 ans. 
Soucis sur les installations qui sont très délabrées (vestiaires…). Phénomène de « squatteurs » 
(personnes qui s’installent sur les terrains pour jouer). => très perturbant. 
Problème d'accord avec la ville de Paris. 
Problème avec un club du nord de la région parisienne => match sur terrain neutre. 
En commission de discipline : des jeunes de plus en plus jeunes : 14 et 16 ans. 
La Commission des délégués est récente avec 19 délégués. 
Beaucoup de problèmes en section féminines. 
Contact avec les renseignements territoriaux en fonction du niveau du risque.  
Pas de formation de RPS. Le RPS est souvent le président par manque de bénévoles. 
 

• Patrick BARBERON District 95   

Constitution de la commission : 
 3 membres 
 1 délégué 
 1 représentant arbitre 

10 réunions qui sont faites à la demande des clubs. 
Les clubs ne sont pas convoqués mais invités. Si le club ne vient pas lors de l'invitation il peut avoir 
match perdu. 
Travail avec la police national, la BAC. 
Réunion de formation chaque début de saison (sanction si absence). 
Le District a fait appel à un comportementaliste pour animer une formation dont le sujet était :  
« trouver pourquoi l'humain pète les plombs » 
Le coût de la prestation était d’environ = 700,00€ 
La prestation a été très appréciée pour apprendre comment gérer les conflits. 



 

 
 

4 
 

Des points positifs : deux clubs se sont mis accord pour amener avec eux leurs vétérans respectifs 
et porter la même chasuble pour se confondre avec tout le monde.  
  

• Abdelhafid HORMI District 93 

Le District est en pleine reconstruction. 
Il y a un manque de membres au sein de la commission CDPME. 
Les réunions avec les clubs sont faites à la demande et si le club ne se présente pas 3 fois de suite il 
a match perdu. Ceci a été validé par le Comité Directeur. 
Il existe un problème avec les éducateurs (manque de formation au niveau du Programme Educatif 
Fédéral et des valeurs de la FFF). Les personnes responsables qui encadrent les licenciés ne sont pas 
toutes formées et diplômées.  Beaucoup ne connaissent pas le rôle d’un éducateur. 
  

Les formations CFI sont faites à distance en Visio, elles ne sont pas efficaces car il n’y a pas 
d'échange entre l'apprenant et le formateur.   
Il n'y a pas de formation de RPS car il existe un problème de bénévolat. 
  

• FORNARELLI Christian District 91 

Président délégué de l'Essonne. 
Composition de la commission : 
 4 membres CDPME 

Les réunions sont faites à la demande, elles deviennent de plus en plus nombreuses. 
Il n'y a pas de cellule de veille. 
Sur 64 clubs, une douzaine de club ont un RPS. 
Pas de formation car pas de module de formation. 
 

Lors de la réunion, M. FORNARELLI doit nous quitter car il vient d'être informé d'un incident grave 
entre des jeunes de Brunoy et Yerres ayant causé 1 mort. 
  

Gestion des matchs sensibles : 

• District 77 
Les réunions sont faites en visioconférence : 

• Discussion 
• Prévention  
• Sensibilisation 

Pas de conviction sur l'anonymisation des PV. Le PV est envoyé aux deux clubs sans anonymisation.  
Jean François DIDIER explique que pour le District c’est une question de transparence vis-à-vis de 
leurs clubs.  
 

• District (93) 
Les matchs très sensibles sont joués sur terrain neutre. 
Les matchs à enjeux sont systématiquement déclarés sensibles et sont accompagnés 
automatiquement d’un délégué. 
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• Lot    
o Réunion matchs sensibles à distance, convocation des deux clubs avec demande 

d'explication des mesures qui vont être prises pour sécuriser le match.  
o Rédaction du PV envoyé à la commission 

  
Aucun des District(s) n'applique l'anonymisation des noms dans les PV. 
  

Pour l'ensemble des clubs, les fuites sur les réseaux sociaux constituent le point faible de 
l'organisation des matchs sensibles.  Il faut sensibiliser les éducateurs sur cette problématique. 
  
Pour information : 
Une réunion CRPME et CDPME des districts Franciliens doit être organisée par la ligue de Paris 
(Philippe COUCHOUX). 
 
Le résultat d’un sondage réalisé par le District 92 en décembre 2024 sur les problématiques des 
RPS, pourra être présenté lors d’une prochaine réunion, pour permettre de dégager des 
propositions. 
L’animateur remercie une nouvelle fois les participants et les convie à un pot de l’amitié. 

Fin de la réunion à 20H30, proposition est faite par Jean François DIDIER d'une possible prochaine 
réunion dans le District de Seine et Marne, après prise d’avis auprès du Comité Directeur. 

 

 

 

 


